

Difícil panorama para la agricultura en el último trimestre (El Financiero 13/10/11)

Difícil panorama para la agricultura en el último trimestre (El Financiero 13/10/11) Héctor A. Chávez Maya Jueves, 13 de octubre de 2011 • Habría menos lluvias y más heladas: Sagarpa. Es preocupante el escenario para el medio rural nacional hacia el último trimestre, pues la Comisión Nacional del Agua y el INIFAP pronostican menos precipitaciones y más heladas, lo que obliga a tomar decisiones para que no se siga afectando la producción agrícola y ganadera del país, planteó Francisco Mayorga Castañeda. Al comparecer ante Comisiones Unidas de Agricultura, Ganadería y Desarrollo Rural de la Cámara de Diputados, el titular de la Sagarpa aseguró que con la resiembra de maíz en Sinaloa está garantizado el abasto para el consumo nacional. Luego de escuchar la preocupación de los legisladores por las afectaciones a la producción del país, como consecuencia del mal tiempo, aseguró que este año la cosecha del grano llegará a 20.5 millones de toneladas, mientras que para abastecer el consumo humano sólo se requieren 11.7 millones. Informó que para enfrentar los problemas por las sequías y heladas, las secretarías de Medio Ambiente, de Desarrollo Social, de Agricultura y de Hacienda, así como la Conagua, fijaron ejes de atención que permitirán minimizar los daños o atenderlos oportunamente. Entre los ejes se trata de mantener la capacidad productiva, para lo cual se habla de la reubicación de cultivos y la reconversión en Sinaloa y el Altiplano, atendiendo con ello la poca disponibilidad de agua. Además, el manejo adecuado del líquido y el uso sustentable de recursos naturales, donde se planea la construcción y readaptación de infraestructura de almacenamiento de agua. También la activación de esquemas de aseguramiento, acelerando la dictaminación de los siniestros y el pago de las indemnizaciones correspondientes, y, por último, los esquemas de financiamiento, reestructuración de carteras y tasas de financiamiento preferenciales. Coalición Por su parte, el diputado Javier Usabiaga Arroyo, presidente de la Comisión de Desarrollo Rural, llamó a formar una coalición de responsabilidades, para pasar de una cultura de la compensación por daños meteorológicos a una de riesgo. Dijo que para ello es necesario que el Estado defina hasta dónde llega su responsabilidad de apoyar a los productores, además de aplicar tecnologías para lograr mejorar sus sistemas de producción y superar los niveles de productividad, que actualmente son muy bajos. Mientras algunos legisladores advirtieron que se requiere incrementar los recursos para poder enfrentar los efectos del cambio climático, Usabiaga consideró que también es necesario sumar las voluntades para poder modificar las leyes, porque hay algunas que ya no están apegadas a la actualidad. Advirtió que si no se toman las medidas pertinentes, México no contará con las estrategias para superar estas situaciones y en el corto plazo enfrentará serios problemas. Para el legislador, la biotecnología debe ser aprovechada en México, pues "es una herramienta maravillosa" para el desarrollo de la agricultura y de la genética. En respuesta, el secretario Mayorga Castañeda dijo que es necesario que los gobiernos estatales se sumen a esta coalición para adaptar los programas a las circunstancias de cada entidad, pues, "como ya vimos, los desastres van a seguir. "No pensamos que la solución sea un fondo económico, porque éste sólo duraría dependiendo de la magnitud de las contingencias, pero en cambio una cultura de prevención de desastres y aseguramiento nos va a durar toda la vida. Pensamos que una solución de fondo es más importante y la estamos proponiendo."